

Collège du Querpon : effectifs et projets

La principale du collège du Querpon, Véronique Beaux, a accueilli les 102 élèves de 6^e dans la cour, mardi 1^{er} septembre. Une fois qu'ils ont été répartis dans les quatre classes, elle s'est adressée aux parents pour rappeler notamment que passer du primaire au premier cycle secondaire est une véritable transition. Les autres collègues ont fait leur rentrée le lendemain. Les effectifs de cette année 2020/21 sont de 395 élèves : 91 en 5^e (4 classes), 103 en 4^e (5 classes) et 99 en 3^e (quatre classes).

La baisse du nombre d'élèves (une quarantaine) s'explique par la démographie rurale en reflux et l'ouverture du collège de Guipry-Messac à la rentrée. Néanmoins, sur environ 80 élèves de Guipry, 20 sont restés au Querpon pour y finir leurs années de collège. La principale et le personnel ont pris toutes leurs dispositions pour développer un climat scolaire paisible : « Pour bien travailler, il faut avoir l'esprit tranquille, et donc se sentir en sécurité et en



confiance.

« Nous allons continuer, en terme de pédagogie, à l'intérieur comme à l'extérieur des classes, à avoir un univers dans lequel les jeunes sont acteurs et protégés. L'autonomie se construit. » Véronique Beaux est par ailleurs revenue sur la fin de la dernière année scolaire : « L'équipe pédagogique a été remarquable pendant le

confinement et des liens extrêmement forts se sont soit confortés soit créés avec les élèves et les parents. »

Les résultats du brevet ont été plus que satisfaisants, avec 92,6% d'admis, le taux départemental étant de 92,3%. Et 104 élèves ont eu une mention : 16 assez bien, 34 bien et 54 très bien. Soit 85,25% de mentions. En série professionnelle, les 8

élèves sont reçus et tous ont trouvé une seconde pro ou un CAP. L'équipe est tournée sur l'avenir, un projet étant de « formaliser le projet d'établissement, notre feuille de route pour la réussite de tous. »

« La réussite n'est pas que la performance. C'est aussi faire en sorte que chacun se sente bien, progresse à son rythme, à son niveau, selon ses besoins.

Nous travaillons sur le plan pédagogique. Nous maintenons ce qui structure depuis toujours la scolarité : le séjour pédagogique en 5^e, et les voyages linguistiques en Grande Bretagne et en Espagne en 3^e. En revanche, la semaine au ski va être remplacée par un séjour sur le littoral breton, si possible dans la presqu'île de Crozon.

Par ailleurs, « nous avons

deux projets innovants : une aire éducative terrestre pour trois professeurs et une classe de 3^e, et My human kit, petit projet de techno pour une personne handicapée. Nous nous interrogeons sur la possibilité de nous inscrire dans le projet Erasmus + ». Des petits groupes seront pris en charge pour faire leur travail à l'école sur les heures d'étude (Devoirs faits).

Dans le cadre du dispositif de persévérance scolaire, « un élève a rendez-vous tous les quinze jours avec un professeur pour faire le point au cours de petits entretiens ». D'autres ateliers sont reconduits, et d'autres créés comme un atelier de découverte de la culture bretonne. Les Olympiades sont également reconduites, l'expérience ayant été « très concluante, avec une réelle adhésion de tous, et une ferveur partagée lors de la remise des résultats ». Malgré les restrictions imposées par la crise sanitaire, l'année scolaire au Querpon s'annonce riche et passionnante.

Richard Mernel